



## PRESSEAUSSENDUNG, April 2022

## Film- und Diskussionsabend: "GENial – Der Wald im Klimawandel"

Maßnahmen, um dem Klimawandel zu trotzen sind unabdingbar. Welche Rolle der Wald dabei spielen und wie sich diese gestärkt werden kann zeigt der der Film "GENial – Der Wald im Klimawandel."

**St. Veit/Glan.** Im Zuge der Veranstaltungsreihe "Wald im Klimawandel" lädt die Klima- und Energie-Modellregion Sonnenland Mittelkärnten am **Donnerstag, 05. Mai 2022 um 18 Uhr im St. Veiter Fuchspalast** zur Filmvorführung "GENial – Der Wald im Klimawandel" mit anschließender Podiumsdiskussion ein.

Der Klimawandel birgt große Herausforderungen für Mensch und Natur, besonders auch für den Wald. Der Film "GENial – Der Wald im Klimawandel", ein Projekt von BIOSA (Biosphäre Austria), beschäftigt sich mit den Ursachen der Klimaerwärmung und den Folgen für Europa und Österreich, der veränderten Kohlenstoffspeicherung und der Belastung durch Schädlinge im Wald. Thematisiert werden auch Auswirkungen wie Trockenheit, Sturmereignisse, Waldbrände und Vermurungen. Der Wald muss durch Anpflanzung standortangepasster Baumarten, Waldpflegemaßnahmen und waldverträgliches Wildtiermanagement an den Klimawandel angepasst werden. Durch die Bindung von CO2 sowie eine beständige Holzmobilisierung kann ein wichtiger Beitrag zum Klimaschutz geleistet werden. Ein klimafitter Wald ist leistungsfähiger, stabiler und erfährt eine ökologische und ökonomische Wertsteigerung. Die Wertschöpfungskette Forst-Holz-Papier und der ländliche Raum werden ebenfalls gestärkt. Der Forst- und Holzsektor ist der zweitwichtigste Wirtschaftsfaktor und Arbeitgeber in Österreich. Der Film zeigt die Veränderungen, die sich durch den Klimawandel für den Wald ergeben. In Zusammenarbeit mit Forstexpert:innen des BWF, Skogforsk Schweden, Praktiker:innen und dem Filmteam von Telemotion wurde das Wissen gut verständlich aufbereitet.

Für die anschließende Podiumsdiskussion stehen die Expert:innen **Anna-Maria Walli, BSc.** (Bundesforschungszentrum für Wald) und **Prof. DI Günter Sonnleitner** (Obmann Verein Kärntner Holzstraße – Region Nockberge) für Fragen zur Verfügung.

Der Film "GENial – Der Wald im Klimawandel" wurde vom Bundesministerium für Landwirtschaft, Regionen und Tourismus (BMLRT) und der Europäischen Union unterstützt.







## Weitere Vorträge der Veranstaltungsreihe:

- Filmvorführung "Wood Der geraubte Wald" mit Impulsvortrag von DI Gerald Steindlegger (Integrated Sustainability Solutions): Dienstag, 03. Mai 2022, 18 Uhr im Amthof Feldkirchen, Festsaal
- Vortragsabend mit Diskussion zum Thema "Waldbrände Schutz und Vorsorge" mit Anna-Maria Walli, BSc. (Bundesforschungszentrum für Wald) und DI Matthias Pirker (Bundesforstinspektion St. Veit/Glan): Dienstag, 10. Mai 2022, 19 Uhr im Kulturhaus Eberstein

Rückfragehinweis:

Anna Köstinger, BA
KEM Sonnenland Mittelkärnten
+43 664 4146803
kem@mittelkaernten.at
www.klima-sonnenland.at/

## Information zum Programm Klima- und Energie-Modellregionen

In den 120 Klima- und Energie-Modellregionen (KEM) wird in 1060 Gemeinden in ganz Österreich die Energie- und Mobilitätswende vorangetrieben. Bislang sind mehr als 5.800 konkrete Klimaschutzprojekte in Umsetzung. Sämtliche Maßnahmen dienen dazu, den Energieverbrauch zu senken, Erneuerbare Energie auszubauen und nachhaltige Mobilitätsmodelle einzuführen sowie Bewusstseinsbildung bei regionalen Akteur\*innen zu betreiben. Zentrales Element der Modellregionen sind die Modellregionsmanagerinnen und Modellregionsmanager, die gemeinsam mit Partnern vor Ort den Klimaschutz in den Gemeinden forcieren. Damit wird der ländliche Raum gestärkt, nachhaltige Arbeitsplätze geschaffen, regionale Wertschöpfung angekurbelt und ein positives Zukunftsbild an die Bevölkerung vermittelt.

